

# Willst du mein BOOK-BUDDY sein?

## Leseprojekt an der GS St. Martin



„Willst du mein Book-Buddy sein?“ heißt es seit dem Schuljahr 2024/25 bei besonders lesebegeisterten Dritt- und Viertklässlern an der GS St. Martin. Das Projekt zur Leseförderung ist ursprünglich ein kanadisches Vorlesemodell, importiert von Frauke Schrupf: Lesebegeisterte Dritt- und Viertklässler lesen jüngeren Schülerinnen und Schülern sowie Kindergartenkindern altersgerechte Geschichten vor, beide Seiten profitieren davon: Die Lesebegeisterung wird geweckt, Lese-, Vorlese- und Zuhörkompetenz werden angebahnt bzw. verbessert, der Wortschatz erweitert sich und die Sozialkompetenz wird gefördert.

Endlich war es soweit: Die Book-Buddies bereiteten einen Lesetag für die zukünftigen Schulanfänger der verschiedenen Kindergärten vor. Jedes Kind wählte ein Lieblingsbuch, das sich auch zum Vorlesen eignet, übte eifrig das Vorlesen und gestaltete abschließend noch ein Plakat dazu.



Für die Organisation und Durchführung waren Frau Stephanie Steininger sowie Frau Anna Lena Leimbach verantwortlich - sie kümmerten sich um die Einladung der Kindergärten, den Ablauf und die Zuteilung der Vorschulkinder.

Nach der Begrüßung in der Aula durch Schulleiterin Dr. Sibylle Maier und einem gemeinsamen Begrüßungslied durften sich die Kindergartenkinder ihren Book-Buddy suchen, um mit ihm in die erste Vorleserunde zu starten. Überall im Schulhaus fanden sich kleine Lesecken, in die sich die Kinder zum Lesen zurückziehen konnten.



Nach dem Vorlesen bereiteten die Schüler noch kleine Mal- und Rätselaufgaben zu ihrem Buch vor. Die Kleinen fühlten sich von Anfang an wohl in der Schule, gingen ganz unbefangen auf die Schulkinder zu, die sich ausgesprochen herzlich um ihre Vorlesekinder kümmerten. Nach einer gemeinsam verbrachten Pause startete eine zweite Vorleserunde. Zum Abschluss erhielten die Kinder noch ein Glitzerherz mit dem sie ihr Lieblingsbuch kennzeichneten und ein Lesezeichen für den bevorstehenden Schulanfang.



Von diesem ersten Book-Buddy-Tag waren nicht nur die Kinder begeistert, sondern auch die Lehrkräfte, die begleitenden Eltern sowie die Erzieherinnen. Alle waren sich einig, diesen Tag zu wiederholen.



*Ein großes Dankeschön an die Book-Buddies, die Helferkinder, Frau Leimbach, Frau Steininger und alle, die unseren Schulanfängern diesen tollen Vormittag ermöglicht haben!*